



Hacia la inclusión de medidas de transparencia y lucha contra la corrupción en las propuestas y agendas programáticas de candidatos y candidatas a alcaldías y gobernaciones

¡Un compromiso por la integridad y el cuidado de lo público!

El Movimiento Ciudadano Anticorrupción (MCA)¹, en tanto expresión colectiva del activismo cívico anticorrupción que articula a 19 organizaciones sociales de distintas regiones de Colombia², busca promover la movilización ciudadana a favor de la lucha contra la corrupción a través de iniciativas innovadoras orientadas a fortalecer la veeduría ciudadana, la incidencia pública, el rechazo y sanción social de la corrupción.

El 29 de octubre de este 2023 se celebrarán comicios locales y regionales donde se elegirán 1.102 alcaldes y 32 gobernadores, entre otros cargos de elección popular. El MCA pide a candidatos y candidatas la inclusión de medidas anticorrupción en sus propuestas y agendas programáticas para contribuir activamente en el mejoramiento de la transparencia y la integridad en la gestión pública.

Estas iniciativas deben estar dirigidas al estímulo de las prácticas de buen gobierno; la garantía del acceso a la información pública, la promoción de cambios culturales a través de la educación y la sensibilización alrededor de la cultura de la legalidad, así como el fortalecimiento de la institucionalidad local. También la identificación y gestión transparente de las fuentes de financiación son un buen comienzo para el mejoramiento de la legitimidad y la confianza ciudadana en la gestión pública territorial. Asimismo, deben contemplar el diseño y puesta en marcha de mecanismos orientados a prevenir, detectar, gestionar y sancionar riesgos y hechos de corrupción a partir de un enfoque sectorial y territorial.

El MCA invita a candidatos y candidatas, que en el caso de ser electos y electas, a comprometerse decididamente en incluir a las organizaciones sociales que hacen veeduría ciudadana y control social a la gestión pública y que trabajan en la promoción de la transparencia y el fortalecimiento de la lucha contra la corrupción, en los procesos de empalme con las administraciones salientes, con el fin de que la sociedad civil participe activamente y, desde su perspectiva, pueda hacer aportes a los nuevos gobiernos para el mejoramiento y fortalecimiento de su gestión.

¹ <https://transparenciacolombia.org.co/movimiento-ciudadano-anticorrupcion/>

² Corporación Caribe Afirmativo; Casa de las Estrategias; Corporación Cívica de Caldas; Corporación Desarrollo y Paz de Córdoba y Urabá-CORDUPAZ; Corporación Colombia Joven; Corporación Diálogo Democrático; Foro Nacional por Colombia-Presidencia; Foro Nacional por Colombia-Costa Atlántica; Foro Nacional por Colombia-Suroccidente; Corporación Vigía Cívica de Risaralda; FUNCICAR; Fundación Paz y Reconciliación-PARES; Red Universitaria Anticorrupción-RedUVA; Corporación Región; Veeduría Ciudadana al Plan Estratégico de la Comuna 6 de Medellín; Todos por Medellín; Corporación Transparencia por Colombia; Fundación Tukay; y Fundación Red Desarrollo y Paz del Caquetá-Red Caquetá Paz.



El MCA también demanda que las instituciones y entidades de control encargadas de velar por un proceso electoral transparente, cumplan con sus funciones: garantía del voto libre e informado, respuestas ágiles y eficientes a posibles solicitudes, reclamos y denuncias ante hechos irregulares.

Además, el MCA insta a la inclusión, en las propuestas y agendas programáticas, de sectores sociales vulnerables e históricamente excluidos y a la paridad como ejes indispensables en la dinámica electoral y la construcción de una sociedad más justa y transparente, porque a partir de la voluntad política y la creación de entornos habilitantes para la participación, se trazan las rutas para una sociedad incluyente y libre de corrupción.

Finalmente, el MCA invita a la ciudadanía a ejercer su rol de vigilancia al desarrollo de las elecciones, así como a la inclusión de medidas anticorrupción en las agendas programáticas de las y los candidatos.

¡Por un compromiso que promueva la cultura de la integridad y el cuidado de lo público en los nuevos gobiernos locales y departamentales!

¡Por el mejoramiento de la confianza ciudadana en la gestión pública territorial!

